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Октябрьская районная партийная конференция
Г* ЕГОДНЯ открывается XII Ок-
^  тябрьская районная партий

ная конференция. Она будет про-«- 
ходить в обстановке развернувше
гося всенародного социалистиче
ского соревнования в честь XX 
съезда КПСС, в обстановке борь
бы советского народа за успеш
ное завершение заданий пятой 
пятилетки, за дальнейший техни
ческий прогресс во всем народном 
хозяйстве.

Коммунисты Октябрьского рай
она пришли к своей XII партийной 
конференции с новыми успеха
ми в хозяйственном и куль
турном строительстве. Рабочие, ин
женерно - технические работники 
предприятий, возглавляемые рай
онной партийной организацией, 
государственный план по выпуску 
валовой продукции за девять ме
сяцев текущего года выполнили в 
целом по району на 103,8 процен
та. Производительность труда за 
9 месяцев составляет 105,4 про
цента к заданию.

Значительно улучшилась работа 
предприятий Батракского ж елез
нодорожного узла, увеличилась 
перерабатывающая способность 
горки, больше стало формировать
ся тяжеловесных поездов. Коллек
тив передового предприятия райо
на — вагонного депо, осуществляя 
решения июльского Пленума ЦК 
КПСС, завершил выполнение зад а
ния пятой пятилетки по выпуску 
валовой продукции досрочно, к 
1 июля 1955 г. План девяти меся
цев по выпуску валовой продук
ции им выполнен на 115 процен
тов, по производительности тру
да — на 112,5 процента. За 4 года 
и 9 месяцев коллектив дал сверх
плановых накоплений 2.342 тыс. 
рублей. Досрочно, к 15 июля 
1955 г. завершил пятилетнее зада
ние по выпуску валовой продук
ции коллектив вагоно-колесных м а
стерских.

Перевыполнили девятимесячные 
задания асфальтовые »заводы. 
Трудящиеся района, претворяя в 
жизнь решения партии и прави
тельства, значительно увеличили 
поставки народному хозяйству ас
фальтовой мастики и других стро
ительных материалов.

Проведены и проводятся важные 
работы по благоустройству райо
на. Сооружается водопровод, си
лами трудящихся прокладывается 
шоссейная дорога.

Все эти достижения говорят о 
возросшей мобилизующей и орга
низующей роли райкома КПСС, 
первичных партийных организа
ций, о росте творческой активно
сти и самодеятельности трудя
щихся масс. Райком КПСС повы
сил уровень руководства предпри
ятиями промышленности и транс

порта, партийными и профсоюз
ными организациями, улучшил де
ло подбора, расстановки и воспи
тания кадров, их марксистско-ле
нинского образования.

Организуя и мобилизуя трудя
щихся на претворение в жизнь ре
шений партии и правительства, 
райком КПСС стал смелее ре
шать вопросы, связанные с разви
тием технического прогресса и 
внедрением в производство передо
вой технологии, с совершенствова
нием организации труда и произ
водства. Организация социалисти
ческого соревнования, изучение, 
обобщение и распространение опы
та новаторов производства, повы
шение технического уровня рабо
чих и инженерно-технических р а 
ботников, удовлетворение куль
турно-бытовых нужд трудящихся, 
развитие критики и самокритики 
— все эти вопросы стояли в цент
ре внимания районной партийной 
организации.

Отмечая все эти несомненные 
достижения и обобщая накоплен
ный опыт работы, делегаты конфе
ренции сосредоточат свое главное 
внимание на нерешенных вопросах. 
Коммунистам не пристало само
обольщаться успехами, им свойст
венно критически оценивать свою 
деятельность, рассматривать со
деянное в свете задач будущего. 

Такой подход к делу тем более 
необходим потому, что в руководя
щей деятельности райкома КПСС, 
райисполкома, первичных партий
ных и профсоюзных организаций 
имеют место крупные упущения 
как в хозяйственной, так и в идео
логической работе. Райком КПСС 
и его промышленно-транспортный 
отдел недостаточно уделяли вни
мания отстающим предприятиям.

Длительное время нерентабель
но работают деревообделочный 
комбинат и кирпичный завод. Они 
ежегодно недодают государству 
на миллионы рублей продукции, 
несут большие убытки. План девя
ти месяцев деревообделочным ком
бинатом выполнен на 78,2 процен
та, а кирпичным заводом—на 97,3 
процента. Однако райком КПСС 
не принял всех необходимых мер 
к тому, чтобы вывести эти пред
приятия из глубокого прорыва. 
Райком партии не проявлял долж 
ной настойчивости в укреплении 
этих предприятий руководящими 
кадрами. На кирпичном заводе, 
например, за последнее время поч
ти ежегодно менялись директоры. 
Это явилось одной из решающих 
причин неудовлетворительной ра
боты данного предприятия.

Имеются упущения в деле под
бора кадров, особенно секретарей 
партийных организаций, которых 
за отчетный период сменилось 20

процентов. Этот факт говорит о 
том, что райком КПСС недоста
точно работал с секретарями п арт
организаций, не оказывал им 
должной помощи в налаживании 
организационно-партийной и пар
тийно - политической работы.

Особенно серьезные недостатки 
имеются в организации политиче
ской учебы коммунистов и комму
нистическом воспитании трудя
щихся. Н а проходивших отчетно- 
выборных партийных собраниях 
парторганизаций многие комму
нисты отмечали, что в минувшем 
году партийное просвещение было 
пущено на самотек. Им не зани
мались ни райком КПСС, ни сек
ретари многих парторганизаций.

На предприятиях мало читает
ся лекций, агитационная работа 
ж елает много лучшего. С рабочи
ми редко беседуют руководители 
предприятий, секретари парторга
низаций, редко выступают с лек
циями секретари райкома КПСС 
тт. Солодов, Козлов, Л а па та ев, 
председатель райисполкома тов. 
Ганин и другие руководящие р а 
ботники района. \

Неудовлетворительно •работают 
м н огие культур но- п росветительн ые 
учреждения, особенно районный 
дом культуры и красные уголки на 
кирпичном заводе и в вагонном 
депо. Все эти упущения явились 
результатом того, что слабо за 
нимались идеологической работой 
отдел пропаганды и агитации рай
кома КПСС и его заведую щая тов. 
Кукарина, секретарь райкома тов. 
Л апатаев, ведующий этими вопро
сами, а такж е многие секретари 
партийных организаций.

Нет сомнения в том, что все эти 
и другие недостатки, имеющиеся в 
работе райкома КПСС, райиспол
кома, будут вскрыты делегатами 
районной партийной конференции 
и подвергнуты острой критике. 
Вместе с тем конференция примет 
необходимые меры к устранению 
имеющихся упущений, наметит 
мероприятия, обеспечивающие по
вышение уровня работы райкома 
КПСС, партийных и хозяйствен
ных организаций.

Партийная конференция — важ 
нейшее событие в жизни партий
ной организации. Ее нужно прове
сти в обстановке деловой критики 
и самокритики. Только в этом слу
чае партийная конференция бу
дет способствовать усилению ру
ководящей деятельности райкома 
КПСС и первичных парторганиза
ций, дальнейшему подъему орга
низационно - партийной и партий
но - политической работы, росту 
творческой активности и самодея
тельности партийных масс в борь
бе за претворение в жизнь ре
шений партии и правительства.

Встреча новоселов Сибири с экскурсантами Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки

Тысячи семей колхозников, рабо
чих и служащих Украины, Бело
руссии, центральных областей 
РСФСР переселились недавно в 
богатейшие многоземельные райо
ны Алтая, Красноярского края, 
Кемеровской, Новосибирской, И р
кутской, Омской и других областей 
Сибири. Многие из них в первый 
же год работы, в сибирских колхо
зах и совхозах добились крупных 
успехов), стали участниками ВСХВ.

В доме культуры состоялась

встречу приехавших на выставку 
переселенцев с экскурсантами. С 
большим воодушевлением расска
зывали они о ставшей для них род
ной Сибири.

В марте этого года П. Т. Заба- 
рин переселился вместе со своей 
семьей из Белгородской области в 
колхоз «Победа», Дробышевского 
района, Омской области.

К ак опытный животновод тов. 
Забарин скоро стал заведующим 
одной из ферм. Он уже добился

значительных успехов^. Средний 
удой на каждую корову достиг в 
этом году 2900 килограммов. За 
отличную работу тов. Забарин на
гражден почетной грамотой и ча
сами.

О богатствах Сибири рассказа
ли шофер колхозу имени Хрущева, 
Тюменской области, Ф. Д . Л огу
нов, колхозник сельхозартели име
ни Сталина, Чистозерного района, 
Новосибирской области, В. Е. Тре
губо®! и другие. (ТАСС).

На строительстве газопровода Ставрополь—Москва
Строители газопровода Ставро

поль—PocTûBi — Москва, соревну
ясь в честь XX съезда КПСС, доби
ваются новых трудовых успехов. 
Закончена сварка труб ка участке 
между Ставрополем и Ростовом. 
Свыше 200 километров газопрово
да уже заизолировано, уложено в

траншеи и укрыто землей.
Коллектив стремится к 38-й го

довщине Октября завершить про
кладку газопровода и на осталь
ной части трассы до Ростова. З а 
канчиваются работы по устройству 
переходов через железные и шос
сейные дороги, реки, балки. На с а 

мом трудном участке трассы в 
пойме Дона, а также по дну реки 
уже полностью завершена про
кладка трубопровода.

Строительные работы перекину
лись на правобережье Дона. Газо
проводчики устремились в сторону 
Москвы. (ТАСС).

Его Превосходительству 
господину Ю. К. ПААСИКИВИ  

Президенту Финляндской
Республики
Президиум Верховного Совета 

СССР ратифицировал, по пред
ставлению Советского Прави
тельства, Протокол о продлении 
срока действия Советско-Финлянд
ского Договора о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помощи и 
Соглашение о возвращении Фин
ляндии территории Порккала-Удд, 
подписанные 19 сентября 1955 
года в Москве.

Мне сообщили, что упомянутые 
соглашения единодушно одобрены 
также 'сеймом Финляндской Рес
публики и что Вами, господин 
Президент, они ратифицированы.

Позвольте мне по этому случаю

передать Вам, господин Прези
дент, сердечные поздравления от 
Президиума Верховного Совета 
СССР и от меня лично, а также 
выразить пожелания благополу
чия и процветания народу Фин
ляндии.

Мы уверены в том, что вступ
ление в силу указанных согла
шений ознаменует собой новый, 
важный этап в деле укрепления 
и дальнейшего развития отноше
ний дружбы и доверия между 
Советским Союзом и Финляндией 
в интересах народов наших стран, 
в интересах всеобщего мира.

К. ВОРОШИЛОВ
Председатель Президиума Верховного Совета СССР.

Господину У. КЕККОНЕНУ  
Премьер-Министру Финляндской
Республики

Прошу Вас принять мои иск
ренние поздравления по случаю 
ратификации Президиумом Вер
ховного Совета СССР и Президен
том Финляндской Республики 
Протокола о продлении срока дей
ствия Договора о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помощи 
между СССР и Финляндией, а 
также Соглашения о возвращении 
Финляндии территории Порккала-

Удд, подписанных в Москве 19 
сентября 1955 года.

Советское правительство увере
но, что вступление в силу упомя
нутых соглашений хорошо по
служит делу дальнейшего укреп
ления дружественных связей и 
взаимного доверие между Фин
ляндией и Советским Союзом на 
благо советского и финского на
родов, на благо мира и безопас
ности народов.

Н. БУЛГАНИН
Председатель Совета Министров СССР.

Письмо Президента США Дуайт а Д . Эйзенхауэра 
Председателю Совета Министров СССР 

Н. А. Булганину .

Его Превосходительству 
Николаю А. БУЛГАН И Н У  

Председателю Совета 
Министров Союза Советских 
Социалистических Республик

МОСКВА.

Уважаемый г-н Председатель,
Л хочу поблагодарить Вас за 

Ваше письмо от 19 сентября 
1955 года относительно моего 
женевского предложения от 21 
июля об обмене информацией в 
отношении военных объектов, а 
также о разрешении взаимной 
воздушной разведки над террито
риями обеих наших стран.

Вы ставите большое количест
во вопросов, и я не смогу отве
тить на них до тех пор, пока вра
чи не разрешат мне заниматься 
делами больше, чем я это делаю в 
настоящее время. Во всяком слу
чае, полный ответ требует пред
варительной работы моих совет
ников, а эта работа идет полным 
ходом.

Разрешите мне сейчас, однжо, 
заявить, что меня ободряет то, 
что Вы так всесторонне рассмат
риваете мое женевское предложе
ние. Я надеюсь, мы сможем до
стигнуть по нему согласия не в 
качестве всеисцеляющего средст
ва, но, как я заявил в Женеве,

11 октября 1955 года.
Денвер, Колорадо.

чтобы показать дух неагрессив- 
иости, существующий с обеих 
сторон, и тем самым создать но
вую обстановку, которая рассеяла 
бы значительную часть сущест
вующих в настоящее время стра
хов и подозрений. Это само по се
бе будет стоящим делом. Я пола
гаю, что это сделает более воз
можным достижение прогресса в 
том, что касается создания все
объемлющих планов инспекции, 
контроля и сокращения вооруже
ний, которые отвечали бы вы
соким чаяниям наших народов 
и всех народов мира.

Я не забыл относительно Ва
шего предложения, касающегося 
размещения инспекционных 
групп в стратегических пунктах 
наших стран, и рели Вы считае
те, что это поможет создать луч
ший дух, о котором я говорю, то 
мы сможем также согласиться на 
это.

С наилучшими пожеланиями 
искренне Ваш
ДУАЙТ Д. ЭЙЗЕНХАУЭР.

А
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

В тесной связи с производством
Из опыты, работы, агитатора

г о р о д  з е л е н ы м и  н а с а ж д е н и я м и

Все более красивым, нарядным становится одно из любимых 
мест отдыха трудящихся нашего города—парк культуры и отдыха 
имени Сталина. Сейчас в нем про изводится посадка фруктовых де
ревьев: недавно посажено 35 яблонь, 15 груш, но эта работа про
должается и сейчас.

НА СНИМКЕ: рабочий парка Н. М. Строганов производит посад
ку яблони. Фото В. Владимирова.

------------------------- 1— ж  ж -----------------------------------

„Неделя с а д а "  в Центральном районе
В поселке гидротурбинострои- 

телей непрерывно вводятся в экс
плуатацию новые жилые дома. 
Строители проявляют большую 
заботу об их благоустройстве. 
Работники второго участка строй- 
треста № 112 ведут сейчас по
садку многолетних декоративных 
деревьев на Гидротурбинной, 
Студенческой и других улицах.

Участвуют в озеленении терри
тории завода и поселка работни
ки гидротурбинного завода. Они 
посадили более шестисот деревь
ев. Нарядный вид примет строя
щийся больничный городок. На 
его обширной площади будет по
сажено 230 многолетних фрукто-

В рабочем поселке высажено 
500 фруктовых деревьев

Горожане увлекаются садовод
ством. Контора. «Зеленстроя» от
пустила гражданам одну тысячу 
фруктовых деревьев. Но особенно 
широкий размах получила эта 
работа в поселке ремонтно-меха
нического завода объединения

Декоративные деревья у новых домов

вых деревьев. Эти деревья перено
сятся из старого заводского сада.

Сто многолетних декоративных 
деревьев посажены коллективами 
артелей «Сапожник», «Красный 
пищевик», нефтяного техникума 
на Советской улице. Воспитанни
ки детского дома № 38 и учащие
ся первой школы посадили двести 
деревьев на улицах Декабристов и 
Ударной. Работники автоколонны 
№ 64 озеленили улицу Ф. Эн
гельса, активисты домоуправ
лений района на Комсомольской, 
Ульяновской, Пензенской и дру
гих улицах посадили 460 деревь
ев. Из раменского леса для посад
ки на Советской улице будут 
привезены многолетние деревья.

«Куйбышевнефтъ». Почли все ра
бочие завода посадили у домов 
яблони и груши.

Около пяти тысяч саженцев ка
рагача, акации, тополя посажено 
на территории завода и спортив
ной площадки.

квартала «А» уже посадили 250 
деревьев. Всего в поселке будет 
посажено около одной тысячи де
ревьев.

Большие задачи поставлены 
перед работниками промышленно
сти июльским Пленумом ЦК КПСС. 
Довести эти задачи до глубокого 
сознания каждого рабочего, выз
вать новый трудовой подъем со
циалистического соревнования —  
важное и ответственное дело каж
дого агитатора.

Выступать перед людьми, бесе
довать с ними стало для меня пот
ребностью. При этом я убедился, 
что беседа бывает тем доходчи
вее и убедительнее, чем больше 
она отвечает интересам трудя
щихся и производства. Сейчас 
много мыслей и дум возникает у 
рабочих при обсуждении шестого 
пятилетнего плана. Они вносят 
свои предложения, направленные 
на увеличение выпуска продук
ции, на совершенствование про
изводства.

— Рост промышленности пред
стоит большой, —  как-то сказал 
слесарь тов, Литвяков, —  а вот 
инструментальное хозяйство у 
нас плохо развивается.

Замечание рабочего не осталось 
для меня бесследным. Оно заста
вило меня побеседовать не только 
с Литвиновым, но и с другими ра
бочими, рассказать им о путях 
совершенствования технологии 
изготовления инструмента, береж
ного отношения к нему.

Известно, что от инструмен
та зависят производительность 
труда, улучшение качества про
дукции. Чем совершеннее инстру
мент, тем лучше результаты рабо
ты. К этому вопросу я возвра
щался не один раз, что и дало 
свои положительные результа
ты. Поэтому, когда токарь 
тов. Попунов порвал план
шайбу на станке ДИН-300, го 
этот случай стал предметом ост
рого обсуждения рабочих. Они 
были возмущены халатным отно
шением Попунова к технике. 
Оказалось, что до пуска станка он 
его не чистил и не смазал.

Моя беседа о бережном отноше
нии к технике и инструменту бы
ла кстати, и здесь не столько го
ворил я, сколько сами рабочие. 
Товарищеская критика, умело 
направляемая агитатором, помо
гает исправить допущенную 
ошибку, добиться хороших ре
зультатов.

Когда дело, касается воспита
ния человека, я всегда стремлюсь 
в беседе сделать соответствующие 
выводы и обобщения. Это дает мне 
возможность вести агитацию це
леустремленно.

Критика товарищей мало по
действовала на токаря Попунова. 
Тогда я решил сделать его посту
пок достоянием всего коллектива 
цеха. Случай представился. На 
одном из рабочих собраний я вы
ступил и рассказал о 
ном поступке тов. Попунова. 
Как оказалось в дальнейшем, 
мое решение было правильным. 
На Попунова это произвело силь
ное влияние и в то же время

Состоялся очередной семинар 
секретарей первичных партийных 
организаций Октябрьского райо
на. Занятие было посвящено об
мену опытом в партийной работе. 
Секретарь партбюро партийной 
организации паровозного депо 
станции Батраки тов. Шляпкин и 
секретарь партбюро партийной ор
ганизации Первомайского асфаль
тового завода тов. Вахтин расска
зали о формах и методах работы 
партийных организаций с беспар
тийным активом,

его поступок предостерег других 
от бесхозяйственного отношения к 
технике и ее использованию,

В своей работе я стремлюсь 
опираться на актив, передовых 
рабочих и с их помощью веду 
массово - политическую работу, 
связывая ее с выполнением социа
листических обязательств, разви
тием творческой инициативы тру 
дящихся и улучшением организа
ции производства,

В цех у нас регулярно достав
ляются газеты. Их чтение рабо
чим —  стало обычным делом. В 
этом мне помогает рабочий тов. 
Чунаков. Не сразу он взялся за 
это дело. Сначала он брал газету 
и читал только про себя, вслух 
читать не решался.

—  Ничего, —  подумал я, —  
привыкнет, важно, что интерес у 
человека имеется...

И что же? Как-то опоздал я с 
проведением читки газеты, но ее 
провел тов. Чунаков и успешно. 
Оказалось, что сами рабочие его 
попросили почитать. А сейчас он 
стал моим помощником.

В социалистическом соревнова
нии в честь XX съезда Коммуни
стической партии тов. Чунаков 
показывает личный пример. Он 
систематически перевыполняет ус
тановленные нормы.

Вообще, личный пример играет 
большую роль в повышении влия
ния агитатора на массы. Мало, 
например, беседовать о рациона
лизации и изобретательстве, тех
ническом прогрессе, надо и самому 
участвовать в творческой работе. 
Кое-что мною в этом направлении 
сделано. Трудно у нас шло изго
товление задвижек высокого дав
ления. Знал я об этом хорошо, в 
беседах упоминал, призывал к 
преодолению трудностей и т. д. 
Но убедился, что этого недоста
точно. По инициативе партийной 
организации и хозяйственного ру
ководства цеха была создана груп
па, которая должна была най
ти пути улучшения производст
ва задвижек, В ее работе принял 
участие и я. Усилий было прило
жено немало, прежде чем было из
готовлено специальное приспо
собление для механической обра
ботки задвижек. В это дело* внесли 
свой вклад токарь тов, Гранатшн, 
начальник цеха тов. Харитонов, 
старший мастер тов. Гришаев и я. 
Приятно видеть, что помогаешь 
коллективу предприятия и словом 
и делом, участвуешь в рационали
зации и изобретательстве.

Коллектив нашего цеха прини
мает активное участие в социали
стическом соревновании в честь 
XX съезда Коммунистической пар
тии, борется за выполнение реше
ний июльского Пленума ЦК КПСС. 
Агитаторы добиваются того, что
бы обеспечить дальнейший потъ-

щихся.
С. Нугаев,

агитатор механического цеха 
ремонтно-механического завода 
объединения «Куйбышевнефть».

Затем секретарь райкома пар
тии тов. Козлов рассказал о зада
чах партийных организаций по 
выполнению постановления бюро 
горкома КПСС о партийном руко
водстве комсомолом. Секретарь, 
райкома партии тов. Лапатаев по
святил свое выступление задачам 
организации и проведения подпис
ки на газеты и журналы на 1956 
год.

На семинаре был также обсуж
ден вопрос о ходе подготовки к 
XII районной партийной конфе
ренции.

Украсим
☆

Многие рабочие — 
садоводы

Любят батрачане заниматься 
садоводством. Сады здесь имеют 
многие рабочие, инженерно-техни
ческие работники различных 
предприятий и учреждений. Все 
более украшается садами поселок 
домостроительного комбината, 
«Правая Волга». В нынешнем го
ду сады, принадлежащие токарю 
механической мастерской тов. Ро
гожину, слесарю тов. Голоднову, 
бухгалтеру тов. Чечуевскому, уже 
плодоносили и дали неплохой уро
жай фруктов.

Садоводством занимается вся 
семья пилостава' домостроительно
го комбината Николая Егоровича 
Гусарова. Вместе со своей женой 
Идой Семеновной, тоже рабо

тающей на заводе, и дедушкой 
Семеном Андрияновичем он поса
дил дополнительно несколько де
сятков саженцев вишни, торна, 
смородины, малины и немного 
винограда. Посадила у своего 
строящегося ныне дома фрукто
вые деревья работница комбина
та Евгения Ананьевна Осипо&а.

В озеленении участвуют 
асфальтовики

Активное участие в «Неделе 
сада» принимают рабочие и слу
жащие Батракского асфальтового 
завода, Коллективы асфальтова
рочного и механического цехов 
посадили на территории завода 
несколько сот декоративных де
ревьев. Озеленены территория 
клуба, Нагорная, Заводская и 
другие улицы. Посадка деревьев 
продолжается.

ПРОВОДЯТСЯ 
АГРОТЕХНИЧЕСКИЕ 

МЕРОПРИЯТИЯ

В нынешнем году горпищеком- 
бинат в своих садах собрал 7 
тонн яблок и около шести тонн 
вишни, смородины, малины и тор
на.

Сейчас в садах проводятся про
пашка почвы, окопка пристволь
ных кругов, прорезка ветвей де
ревьев, побелка их стволов, под
кормка и т. д.

Этой осенью посажено пять ты
сяч корней клубники «Викто
рия».

Претворяя в жизнь решения 
июльского Пленума ЦК КПСС, 
широко развернув социалистиче
ское соревнование в честь пред
стоящего XX съезда Коммунисти
ческой партии, коллектив Каш- 
пирского рудника мобилизует 
внутренние резервы производства 
и на этой основе добивается 
все новых успехов в ево- - 
ей работе. Задание по добыче 
сланца за 9 месяцев текущего го
да шахтами перевыполнено. Сверх 
плана выдано на-гора около пяти
десяти тысяч тонн топлива. Про
изводительность труда составила 
104 процента, себестоимость тон
ны сланца за 8 месяцев снижена 
на 1 рубль 13 копеек. Шахте 
№ 5/6 и горнопроходческой брига
де шахты № 1 тов. Маркеева за 
успехи, достигнутые в августе во 
Всесоюзном соревновании, Мини
стерством и ЦК профсоюза уголь
щиков присуждены третьи места.

На шахтах рудника выросли 
замечательные кадры передовиков 
производства. Среди них почет
ные шахтеры тт. Якунин, Семе
нов, Петрашкевич, Маркеев и 
многие другие. Все они ежемесяч
но перевыполняют нормы выра
ботки и передают свой опыт моло-

Застраивается новыми благо
устроенными домами поселок 
«Строитель». Одновременно здесь 
производится посадка декоратив
ных деревьев. Жильцы домов

дежи, недавно пришедшей на про
изводство.

Но мы, советские горняки, не 
успокаиваемся на достигнутом. 
Коллектив рудника прилагает все 
усилия к тому, чтобы работать 
еще лучше, давать больше топли
ва Родине.
Основными потребителями Каш- 

пирских сланцев являются: Сыз- 
ранская ТЭЦ, сланцеперерабаты
вающий завод, значительное ко
личество расходуется сланца и на 
собственные нужды рудника. По
требность эта с каждым годом 
увеличивается. Особенно возра
стет она в годы шестой пятилетки.

В начале будущего года со
стоится XX съезд Коммунистиче
ской партии, где будут рассмот
рены и утверждены директивы по 
шестому пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства нашей 
страны. Это воодушевило весь 
коллектив шахтеров Кашпирского 
рудника на новые трудовые успе
хи во славу любимой Родины.

На днях на шахтах рудника 
проходило обсуждение проекта 
плана шестой пятилетки с учетом 
полного использования внутрен
них резервов производства. В об

суждении проекта плана и меро
приятий по его выполнению при
няли активное участие рабо'чие, 
инженерно-технические работни
ки и служащие.

Проект пятилетнего плана об
суждался на общих собраниях 
рабочих, на партийных собраниях 
и на хозяйственном акти
ве. Рабочие и инженеры, ком- 
мунисты и беспартийные внес
ли много ценных предложений, 
направленных на лучшее исполь
зование техники, широкое распро
странение передовых методов ра
боты, дальнейшее повышение про
изводительности труда и улучше
ние всех технико-экономических 
показателей шахт.

Важнейший источник дальней
шего роста добычи и производи
тельности труда мы видим в про
грессивной организации труда по 
графику цикличности. Сейчас у 
нас работают по графику циклич
ности восемь лав, При условии хо
рошей организации труда, пра
вильного и умелого использова
ния техники, циклующиеся уча
стки перевыполняют производст
венные планы. Опыт работы по 
графику и местные условия нам 
подсказали необходимость давать 
за сутки не один цикл, а полтора. 
Какое это имеет преимущество? 
Самое главное, увеличивается до
быча сланца,

На шахте Л? 1 участок № 1*

неблагоЬид- ем творческой инициативы трудя-

Семинар секретарей партийных 
организаций

Новая пятилетка 
кашпирских горняков
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Пока идут разговоры 
о подготовке к зиме

Замечательный подарок 
строителей детям

"Зима не ждет... И правильно, 
зима не ждет, пока хозяйственни
ки приготовятся к ее встрече. 
Пусть сейчас стоят теплые, сол
нечные дни, но нужно помнить, 
что на дворе, октябрь и вотчвот 
полетят «белые мухи».

Однако в стройтресте Х» 112, 
как видно, зимы не ждут. В боль
ничном комплексе, который стро
ит второй участок (начальник 
'тов. Ионин), нет ни одной застек
ленной рамы. Маляры »и штукату
ры, ведун$ие отделочные работы 
внутри зданий, работают на 
сквозняке и по этой причине ча
сто простуживаются.

Точно такое же положение и на 
постройке четырехэтажного дома 
на Советской улице и ряде других 
объектов.

На стройбазе, работы на кото
рой ведет участок № 1 (началь
ник тов. Репин), положение с под
готовкой к зиме также не лучше. 
Стоит только наступить похоло
данию, как темпы работ здесь 
разко снизятся/ И неудивительно, 
так к^к на базе нет такого поме
щения, где рабочие могли бы обо
греться.

Вообще в стройтресте «N» 112 
трудно найти хотя бы один объ
ект, на котором работы в з-имних 
условиях могли бы проводиться 
успешно. За .Усинским оврагом, 
например, из четырех строящихся 
домов ш  один не подготовлен для 
работы в зимних условиях.

С 1953 года строится -гараж 
для автотранспорта треста, но 
конца этому строительству пока 
не видно, а автомашины треста 
пока ютятся на террито
рии гидротурбинного завода. Здесь 
во временном гараже имеется 
только одно крытое помещение, 
где производится ремонт машин,; 
остальной транспорт находится 
под открытым небом. К чему ве-

Развернувшееся в честъ XX съез
д а  КПСС социалистическое сорев
нование вызвало среди трудящ их

с я  промышленных предприятий го
рода новый подъем творческой 
активности. На механическом за 
воде улучшается работа с 'рацио
нализаторами и изобретателями. 
Н а заводе оборудован уголок ра
ционализатора, где представлен 

? темник по рационализации и изо
бретательству, а такж е отображе
на работа рационализаторов заво-

дет такое, с позволения сказать, 
«удобство» показывает горький 
опыт прошлых лет, когда в холод 
из этого крытого помещения при
ходилось выводить иеотремонтиро- 
ванные машинк для того, чтобы 
поместить автомашины, работаю
щие на доставке бетона и раство
ра, так как им в первую очередь 
нужно теплое помещение —  ина
че утром их не заведешь.

Давно говорят у нас о том, что 
нужно отеплить временный га
раж, но до сих пор этого, как 
видим, не сделано.

Автомашины, находящиеся в 
районе Кашпиррудника, перево
зят раствор по дороге, идущей с 
низины в гору. Даже в летнее 
время из-за своего неудовлетвори
тельного состояния эта дорога 
труднопроходима, а осенью и, 
особенно зимой, она вообще мало
доступна. Снова приближается 
время слякоти и снегопадов, а о 
ремонте дороги никто в тресте и 
не думает.

Все это очень хорошо известно 
руководящим работникам  ̂треста 
и лично его управляющему тов. 
Евдокимову. Несмотря на горький 
опыт прошлых лет, когда из-за 
неподготовленности к зиме резко 
снижались темпы работ, простаи
вал транспорт и другие механиз
мы, срывались сроки работ, не 
видно, чтобы администрация тре
ста № 112 по-настоящему взя
лась за подготовку к работе в 
зимних условиях.

Руководители треста ведут по
ка бесплодные разговоры о подго
товке хозяйства к зиме, ни мало 
не беспокоясь о людях и выпол
нении программы строительных 
работ .будущего года. Пора от слов 
перейти к делу. Время не ждет.

А. Давыдов, 
рабочий стройтреста № 112.

да. В рационализации принимают 
участие кузнец тов. Гадицев, элек
тросварщик тов. Канищев, формов
щики тт. Прокудов, Попова и дру
гие. В материалах уголка рацио
нализатора будут описаны лучшие 
изобретеиия, показана их польза 
предприятию и экономия средств.

Уголки рационализатора гото
вятся к открытию и на ряде дру
гих предприятий Промышленного 
района.

В честь X X  съезда КПСС

Выполнено пятилетнее 
задание

Коллектив завода пищевых 
концентратов, осуществляя реше
ния июльского Пленума ЦК 
КПСС, развернув социалистиче
ское соревнование в честь XX 
съезда Коммунистической партии, 
добился большой производствен
ной победы.

24 сентября завод завершил 
пятилетний план в денежном вы
ражении. За пятилетие выпущено 
более 28 тысяч тонн готовой про
дукции. Сейчас завод работает 
в счет новой пятилетки и уже 
выпустил сверхплановой продук
ции на 2.700 тысяч рублей.

В июле текущего года на заво
де был сдан в эксплуатацию кон
сервный цех, вырабатывающий 
консервы «Соевый белок в тома
те». Уже выпущено 200 тысяч 
банок, соевого белка.

На заводе уделяется большое 
внимание качеству производимой 
продукции. По итогам работы 
за сентябрь большинство бригад 
являются бригадами отличного 
качества.

На трудовой вахте
640 молодых рабочих гидро

турбинного завода досрочно завер
шили личные иятилетние планы 
и трудятся в счет новой пятилет
ки. Все они сейчас несут трудо
вую вахту в честь XX съезда 
КПСС. Впереди соревнующихся 
идут комсомольцы: слесарь цеха 
N° 1 тов. Хлопушина, токарь ин
струментального цеха тов. Кар
пов и цеха № 2 тов. Захаров, сле
сари цеха № 4 тт. Гришанов и 
Узенцов и многие другие. Еже
дневно они выполняют по 2,5 —  
3 нормы.

Комитет комсомола завода еще 
в прошлом году учредил звание 
«лучшие по профессиям» и пере
ходящие вымпелы. Борьба за эти 
вымпелы разгорается сейчас еще 
шире. Честь называться «лучшим 
по профессии» оспаривают 170 
молодых турбостроителей.

Попрежнему первенство среди 
молодежных участков занимает 
комсомольско-молодежный уча
сток № 1. Сентябрьское задание 
участок по выпуску валовой про
дукции выполнил на 116,7 про
цента и по товарной— на 121,3 
процента.

Н, Карпушин,

щики, ибо они знают, что им са
мим придется работать под этой 
кровлей. Кроме того, такая орга
низация работы ускоряет процесс 
крепления, так как опять же са
ми крепильщики заинтересованы 
в том, чтобы создать себе усло
вия для бесперебойной добычи 
сланца. Из 8 уча стков  сейчас уже 
на пяти временное крепление ве
дется самими навалоотбойщиками. 
Это позволило высвободить 30 
крепильщиков и перевести их в 
навалоотбойщики. В дальнейшем 
и на других участках будет осу
ществляться временное крепление 
самими навалоотбойщиками.

В сборочных штреках у нас 
стоят транспортеры с резиновыми 
лентами. На них со скребковых 
транспортеров, установленных в 
лавах, подается сланец. В резуль
тате огромного давления почва в 
штреках выпучивается и поэтому 
транспортерная лента часто выхо
дит из строя. Приходится прекра
щать работу и браться за ре
монт. Чтобы избежать этих просто
ев и бесцельной траты дорогостоя
щей ленты, было предложно на 
месте перевалки сланца с одного 
транспортера на другой поставить 
не ленту, а несколько звеньев 
скребкового транспортера. На уча
стке № 5 шахты № 1 так и по
ступили. И вот уже почти два 
месяца транспортер здесь работает 
без ремонта.

Еще издали видно новое, 
красивое и нарядное, сверкаю
щее своей белизной двухэтаж
ное здание, на котором и до сих 
пор на самом видном месте при
креплена надпись: «Добро по
жаловать!» Это новые детские 
ясли № 8, построенные кол
лективом, которым руководит 
прораб тов. Журавлев, для де
тей рабочих, инженерно-техни- 
ческих работников и служащих 
нефтеперерабатывающего за
вода. Всего несколько дней на
зад сюда вселилась шумливая, 
жизнерадостная детвора. '

Все' здание залито солнцем. 
Внутри его светло, тепло и 
уютно. Панели покрашены мас
ляной краской. Даже лестница, 
ведущая на второй этаж, и та 
сделана строителями так, чтобы 
детям было удобно.

В яслях есть все, что нужно: 
приемная и туалетная комна
ты, ванные, комната для каж
дой группы, хорошо оборудо
ванные кабинет врача, комната 
для приготовления пищи, пра
чечная.

Когда мы зашли в дом, дети 
в одних распашонках (так здесь 
тепло!) спали крепким сном, а 
некоторые из них просто лежа
ли в кроватках с белоснежны
ми простынями и смотрели по 
сторонам, другие учились хо
дить в специально сделанном 
для этого манеже. Трое ребят
—  Вова Шокуров, Вова Зиновь
ев и Вова Баранов, —  конечно, 
при помощи воспитательниц,

Кроме того, на шахте № 1 на
мечено осуществить проходку но
вого ствола для улучшения венти
ляции и выдачи породы в более 
отдаленном месте оттюселка. На 
шахте № 5/6 предусматривается 
реконструкция поверхности и т. д.

Выполнение намеченных меро
приятий и предложений, посту
пивших во время обсуждения про
екта плана шестой пятилетки, 
даст возможность на шахтах 
№N2 1 и 5/6 к 1960 году значи
тельно увеличить добычу сланца, 
что превысит проектную мощ
ность шахты N° 1 на 68 процен
тов и шахты № 5 6 на 50 про
центов.

Шахта № 3 в 1960 году 
будет давать 2000 тонн сланца 
в сутки. Таким образом с дейст
вующих шахт в 1960 году будет 
добываться значительно больше 
сланца., чем сейчас. Однако это 
никак не удовлетворит возраста
ющую потребность в сланце.

Для полного обеспечения по
требности в топливе: рудоуправле
ние поставило) перед Министерст
вом угольной промышленности 
вопрос о строительстве новых 
шахт. Мы намечаем заложить в
1956 году и ввести в эксплуата
цию в 1960 году шахту № 4. 
В 1957 году намечено заложить и 
в 1960 году ввести в эксплуата
цию шахту № 7 и в 1959 году 
заложить шахту № 8.

взобрались на высокие стуль
чики и с увлечением играют.
Им здесь совсем неплохо.

Как только показывается 
солнышко и на дворе становит
ся теплее, все обитатели этого 
дома, разумеется, те кто уже 
может самостоятельно ходить, 
выбегают в просторный и со 
вкусом оборудованный двор. 
Здесь есть открытая веранда, 
разбиты и умелой рукой обрам
лены красным и белым кирпи
чом цветочные клумбы, песоч
ницы, разбит фруктовый сад. 
Вдоволь набегавшись, дети мо
гут отдохнуть на диванчиках 
под «грибками».

Позаботились о детях работ
ники завода. Они изготовилиг 
для яслей столы, стулья, шкаф- |  
чшш, приобрели и другое обо- | 
рудование. Скоро дети получат »1 
подарок —  много новых хора- | 
ших игрушек.

Родители могут быть спокой- |
ны за своих детей. За ними | 
заботливо ухаживают опытные
воспитательницы, за их здо- I
ровьем наблюдает врач, а пова- I
ра готовят вкусную и пита- ь 
тельную пищу.

—  Замечательный подарок I 
от строителей треста № 24 по- | 
лучили дети, —  говорит заве- I  
дующая детскими яслями Ва- I 
лентина Ивановна Петрунина. |  

□
НА СНИМ КЕ: новые детские |
ясли для детей рабочих и !
служащ их нефтеперерабаты- I
вающего завода.
Текст и фото Н. Максимова. [

Естественно, что для выполне
ния этих работ необходимо будет 
освоить большие капитальные 
вложения и осуществить значи
тельные строительно-монтажные- 
работы. Вместе с этим намечается 
построить только для рабочих 
шахт №№ 1, 3 и 5/6 не менее 
16.500 квадратных метров жило! 
площади, построить школу, боль
ницу, баню, универмаг, стадион 
и т. д. Строительное управление 
рудника в связи с этим должно бу
дет построить столярный цех к 
цех сборного железобетона, ме
ханическую мастерскую, реконст
руировать завод сланцезольного 
кирпича и т. д.

Кашпирские шахтеры прилага
ют1 все усилия к тому, чтобы до
срочно завершить план 1955 года, 
и внести новый вклад в выполне
ние плана шестой пятилетки по 
добыче сланца и по всем другим 
показателям. Для этого требуете* 
повысить организованность «в ра
боте, усилить борьбу за техниче
ский прогресс, за дальнейшее по
вышение производительности тру
да, еще шире развернуть.социали
стическое соревнование за выпол
нение задач, поставленных пар
тией и правительством перед шах
терами нашего рудника.

М. Жуков,
управляющий 

Кашпирским рудником.

например, первым перешел на ра
боту по графику полтора цикла в 
сутки, и в результате он увели
чил добычу по сравнению с теми 
участками, которые работают по 
графику один цикл в сутки на 
15— 20 процентов. При плане 
500 тонн в сутки участок № 1 
дает до 530— 540 тонн. Почему 
он добивается таких успехов? Гео
логические условия наших шахт 

вызывают необходимость быстрого 
продвижения линии забоя. Если 
же бригады будут долго топтаться 
на месте, то это вызовет ухудше
ние состояния кровли и ухудше
ние условий их работы и для 
использования механизмов. А 
бригады участка «№ 1, работаю
щие на 75-метровых лавах, а не 
на 100-метровых, как у других 

’участков, имеют возможность да
вать вместо одного цикла за сут
ки полтора цикла и поэтому быст
рее продвигаться вперед. В ре
зультате они все время работают 
в более благоприятных условиях 

ш добиваются большей производи
тельности труда.

Участки -шахты № 1 и шах
ты Л? 5/6, которые еще не пере
ведены на работу по графику, то
же имеют возможность перейти 
на передовой метод организации 
труда. К осуществлению этого и 

‘будут направлены все наши 
уусилжя.

Подсчеты показывают, что

если все лавы шахт нашего руд
ника перевести на работу по 
графику цикличности, то это даст 
возможность без ввода дополни
тельных мощностей увеличить 
добычу на 600 тонн сланца в 
сутки.

В осуществлении намеченных 
организационно-технических ме
роприятий на грузовом стволе 
шахты № 1 вместо двухэтажной 
клети были установлены трех
этажные, что увеличивает про
пускную способность ствола бо
лее, чем на 300 вагонеток в сут
ки. В намеченных мероприятиях 
предусматривается установить 
на вспомогательном стволе двух
этажные клети вместо одно
этажных, после чего грузоподъем
ность его повысится не менее как 
как на 200 вагонеток в сутки. 
При этом условии оборачивае
мость вагонеток увеличится и 
бригады навалоотбойщиков, про- 
ходчикв не будут ожидать подачи 
порожняка, как это бывает иног
да сейчас, а стало быть и повы
сится выработка.

Как показывает опыт работы, 
бригады навалоотбойщиков всег
да имеют возможность выделить 
одного— двух человек для уста
новки временного крепления. Ког
да сами навалоотбойщики занима
ются креплением кровли, они де
лают ее доброкачественнее, чем 
специально выделенные крепиль-

Уголок рационализатора
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Прибытие отряда английских военных 
кораблей в Ленинград

Л ЕН И Н ГРА Д , 12 октября. 
(ТАСС). Сегодня в Ленинград 
прибыл отряд английских военных 
кораблей под флагом командую
щего флотом метрополии адмира
л а  Майкла Денни. В составе отря
да — авианосец «Триумф», мин
ный заградитель «Аполло», эскад
ренные миноносцы «Декой», «Д иа
на», «Чифтейн» и «Шеврон».

В районе пловучего маяка анг
лийские корабли были встречены 
эскадренным миноносцем советско
го военно-морского флота в сопро
вождении морских охотников.

Когда английский отряд прибли
зился к Крондштадту, авианосец 
«Триумф» произвел 21-м выстре
лом салют наций. На мачте авиа

носца был поднят советский флаг. 
Оркестр английского корабля ис
полнил Государственный гимн 
Союза ССР. Батареи Кронштадт- 
скего флота произвели 21 ответный 
выстрел.

На фортах краснознаменной кре
пости Кронштадт и на кораблях, 
стоявших на ее рейде в момент 
прохождения британских военных 
кораблей, были выстроены совет
ские моряки.

Вечером отряд английских воен
ных кораблей вошел в Неву.

Тысячи ленинградцев, собрав
шись на набережных, наблюдали 
сегодня, как английские корабли 
становились на невском рейде.

Прибытие в Портсмут отряда советских 
военных кораблей

ПОРТСМУТ, 13 октября. 
(СПЕЦ. КОРР. ТАСС). Вчера в 
английскую военную базу Порт- 

"смут прибыл с визитом дружбы 
отряд советских военных кораблей. 
В составе отряда крейсеры «Сверд
лов» и «Александр Суворов», эс
кадронные миноносцы «Сметли
вый», «Способный», «Смотрящий» 
и «Совершенный». В 11 часов по 
лондонскому времени орудия ф лаг
манского крейсера «Свердлов» про
извели салют — 21 залп. С анг
лийского берега раздались ответ
ные приветственные залпы кре
постных орудий.

В три часа дня, с наступлением 
прилива, корабли один за другим 
входят в порт1 и швартуются у 
стенки.

'Четкими шеренгами выстроились 
на палубе моряки. Корабельные 
оркестры играют марши. Тысячи 
англичан, собравшиеся на берегу, 
тепло приветствовали советских 
моряков.

Жители Портсмута и докеры, 
собравшиеся к причалам, с боль
шим интересом осматривают совет
ские корабли.

Сессия Бюро Всемирного Совета Мира
ВЕНА, 12 октября. (ТАСС). Се

годня в Вене открылась сессия 
Бюро Всемирного Совета Мира.

На сессии обсуждается современ
ное м е жду нар од н ое положение и 
средство, которое должно приме
нить всемирное движение за мир 
для того', чтобы укрепить «дух Ж е
невы» и способствовать успеху 
предстоящего совещания минист
ров иностранных дел четырех ве
ликих держав.

Открывая заседание Эмманюэль 
Д ’Астье Д е Л а Вижери (Франция) 
выразил сожаление по поводу то
го, что председатель Всемирного 
Совета) Мира Фредерик Жолио- 
Кюри не смог принять участие в 
работе сессии.

«Эта сессия, — сказал Д ’Астье 
Д е Л а Вижери,—является первой 
сессией, которая проходит после 
того, как была восстановлена не
зависимая Австрия. Пользуясь 
этим случаем, Бюро Всемирного 
Совета Мира приветствует реш е
ние австрийского вопроса, как ре
зультат политики переговоров и 
согласия между Западом и Восто
ком!».

Напомнив о развитии событий 
эа период после Всемирной Ас
самблеи Мира в Хельсинки, Д ’Астье 
Де Л а Вижери подчеркнул, что за 
дачей настоящей сессии является 
всемерно содействовать поддержа
нию и развитию того духа“ кото
рый был проявлен в Женеве, спо
собствовать тому, чтобы работа 
предстоящего совещания минист
ров иностранных дел четырех ве
ликих держав протекала и закон
чилась успешно.

Находясь н& пороге совещания 
министров иностранных дел, ска
зал Д ’Астье Де Ла Вижери, мы 
полны оптимизма, и считаем, что 
несмотря на трудности, связанные 
с решением многих проблем, суще
ствует реальная возможность прид
ти к соглашению.

.Затем выступил Айвор Монтегю 
(Великобритания). Коснувшись, в 
частности, последних советских 
предложений, направленных на 
смягчение международной напря
женности и осуществление сокра
щения вооружений, Монтегю зая 
вил, что, несмотря на трудности в 
решении вопроса о разоружении, 
он также может быть решен поло
жительно путем переговоров. Мон
тегю уйарал на важность процесса 
расширения контактов между стра
нами Востока и Запада в форме 
обмена парламентскими и другими 
делегациями.

Представитель Италии А. Дони- 
ни р^арсказал о подъеме движения 
за мир в Италии после Женевского 
совещания глав правительств.

Выступивший вслед за тем Л о
ран Казанова (Ф ранция) остано
вился на необходимости дальней
шего подъема) борьбы за запрещ е
ние атомного' и водородного ору
жия. Он призвал сделать все, что
бы накануне совещания министров 
иностранных дел общественное 
мнение выступило еще более ре
шительно за политику мира и взаи
мопонимания между народами.

На заседании выступили также 
представитель Индии Коеамби и 
другие.

Сессия продолжает свою работу.

Годовщина освобождения 
Ханоя

В связи с первой годовщиной ос
вобождения столицы Демократиче
ской Республики Вьетнам! — Ха
ноя в газете «Нян Дан» опублико
вана статья председателя ' Ханой
ского административного комитета 
д-ра Тран Дуй Хуна. В статье со
общается, что за истекший год бы
ли восстановлены и теперь работаг 
ют на полную мощность ткацкие 
фабрики, авторемонтный завод, 
лесопильные, кирпичные, кожевен
ные и другие предприятия. Число 
рабочих за год увеличилось в де
сять раз. Д о освобождения в Х а
ное было свыше 36 тысяч безра
ботных. Сейчас безработица в ос
новном ликвидирована.

В городе построено 80 новых 
зданий. Бесперебойно работают 
электростанция, водопровод, город
ской транспорт. Впервые рабочие 
кварталы и окраины снабжаются 
электроэнергией и в достаточном 
количестве водой.

Стабилизируются цены на това
ры широкого потребления и продо
вольствие — рис, мясо, топливо 
и т. д.

В целях ликвидации неграмотно
сти среди населения организованы 
курсы, число слушателей которых 
достигает 20 тысяч человек. В 
учебных заведениях — средних и 
высших — обучаются 40 тысяч че
ловек, значительно больше, чем до 
освобождения.

(ТАСС).

РЕШЕНИЕ ИРАНА 
ПРИСОЕДИНИТЬСЯ 

К ВОЕННОМУ БЛОКУ 
НА БЛИЖНЕМ ВОСТОКЕ

ТЕГЕРАН, 13 октября. (ТАСС). 
Выступая вчера на пресс-конфе
ренции, заместитель премьер-мини
стра Ирана Хамзави сообщил, что 
премьер-министр Хооейн Ала нап
равил премьер-министру И рака 
Нури Саиду послание, в котором 
иранское правительство, ссылаясь 
на статью 5-ю пакта, заключенного 
между Ираком и Турцией, объяв
ляет1 «о присоединении Ш ахин
шахского правительства к указан
ному пакту».

Как известно, в этом пакте, по
мимо Ирака, Турции и Пакистана, 
участвует также Англия.

Тем не менее в своем заявлении 
представителям печати Хамзави 
утверждал, что, присоединяясь к 
данному блоку, настоящим актом 
иранское правительство намерено 
«сблизиться с теми соседями, 
судьба которых связана с нашей 
судьбой». Хамзави добавил: «Мно
гие наши затруднения могут быть 
разрешены благодаря военной обо
ронительной мощи».

Хамзави утверждал, что из свое
го участия в этом пакте «Иран 
извлечет благие результаты».

ТЕГЕРАН, 13 октября. (ТАСС). 
По сообщению печати, иранское 
правительство направило вчера на 
утверждение сената законопроект, 
одобряющий присоединение Ирана 
к турецко-иракскому (так наз. 
багдадскому) пакту.

Правительство просит сенат 
этот законопроект утвердить в 
срочном порядке.

Борьба трудящихся в капиталистических странах
портов — Бре-США

В США продолжается забастов
ка рабочих ряда заводов! «Перфект 
Серкл Компани» в штате Индиана, 
объявленная в знак протеста про
тив отказа компании вести пере
говоры о заключении коллективно
го договора с объединенным! проф
союзом рабочих автомобильной и 
авиационной промышленности. В 
двух районах восточной части И н
дианы по распоряжению губерна
тора штата введено чрезвычайное 
положение. В этот район направ
лены 400 солдат и танки. Предста
вители профсоюза заявили, что по
ка в районе остаются войска, они 
не будут вести переговоров с по
средниками правительства.

ЗАПАДНАЯ ГЕРМАНИЯ •
В Западной Германии не прек

ращ ается забастовочная борьба 
рабочих, требующих повышения за 
работной платы. Бастуют портовые 
рабочие одного из крупнейших за 

падно-германских 
мена.

В забастовочном движении уча
ствую т рабочие Рурского промыш
ленного района. Прокатчики заво
да качественных сталей в Ремшей- 
де, отстаивая свои требования, до
бились повышения зарплаты. П о
бедой рабочих закончилась также 
забастовка сталеваров другого ме
таллургического завода в Ремшей- 
де.

Третий месяц продолжается з а 
бастовка западно-берлинских шту
катуров.

З а  повышение заработной пла
ты борются рабочие Эссена, Вуп
перталя, Люнебурга, Майнца и 
других промышленных центров З а 
падной Германии.

ЯПОНИЯ
И октября 145 рабочих и служ а

щих 10 ’ крупнейших хлопкопря
дильных компаний Японии, входя
щих в Национальную Федерацию

профсоюзов рабочих текстильной 
промышленности, объявили 24-ча
совую забастовку в поддержку 
своего требования об увеличении 
заработной платы.

ЗО ЛО ТОЙ  БЕ РЕ Г
По сообщению агентства Рейтер 

из Аккры (главный город англий
ской колонии Золотой Берег в З а 
падной Африке), в конце сентября
4 тысячи рабочих золотых приисков 
в Ашанти объявили забастовку в 
знак протеста против нерегулярной 
выдачи заработной платы. Адми
нистрация приисков пытается ока
зать давление на рабочих, угрож а
ет им локаутом. На днях бастую- 
ище заявили, что они отказывают
ся вести переговоры с администра
цией до тех пор, пока не будут 
восстановлены на работе три 
профсоюзных активиста, уволенные 
на прошлой неделе.

13 октября. (ТАСС).

Сообщение болгарского телеграфного агентства
СОФИЯ, 13 октября. (ТАСС). 

Болгарское телеграфное агентство 
опубликовало сегодня сообщение, 
в котором говорится:

В ночь на 6 октября с. г. два 
иностранных самолета ¡нарушили 
воздушное пространство Народной 
Республики Болгарии. Первый са
молет вторгся в болгарское воз
душное пространство южнее горо
да Девина в 23 часа 58 минут. 
После полета над некоторыми на
селенными пунктами Южной Бол
гарии в районе Асеновграда само
лет сбросил листовки провокацион
ного и клеветнического содерж а
ния и перелетел границу в районе 
Зла1;ограда. Второй самолет вторг
ся в болгарское воздушное прост
ранство в ноль-толь часов 03 ми
нуты такж е с юга и в районе Ко- 
сти|Н!брода сбросил листовки тако
го же враждебного характера, пос
ле чего возвратился обратно.

Указанные выше явно враж деб
ные и находящиеся в вопиющем 
противоречии с элементарными 
требованиями меж дун а р одного 
права акты совершаются в момент, 
когда миролюбивые силы во всем 
мире, в том числе и в нашей 
стране, прилагают большое усилие 
для ослабления напряжения в 
международных отношениях и ког
да их усилия уже дают резуль
таты. Нет никакого сомнения, что 
эти акты являются делом как раз 
тех кругов на западе, которых не 
интересуют достигнутые за пос

леднее время успехи в ослаблении 
международного напряжения вооб
ще и на Балканах в частности.

Как видно, эти круги не оста
навливаются и перед самыми гру
быми провокациями, чтобы пре
пятствовать делу мира.

Правительство Народной Рес
публики Болгарии в связи: с нес? 
частьем, постигшем израильский 
пассажирский самолет, о чем пра
вительство и весь болгарский н а
род высказали свое глубокое со
жаление, заявило, что непрерывные 
провокации и нарушения болгар
ского воздушного пространства пи
ратскими самолетами, распростра
няющими на территории нашей 
страны провокационные листовки, 
полные лжи и вымысла, и сбрасы
вающими десанты, не могут не вы
звать глубокого возмущения и за 
конного стремления наказать на
рушителей - бандитов, а такж е не 
могут не создать напряженную ат
мосферу и обстановку, при которых 
возможны нежелательные инциден
ты.

Против нарушений болгарского 
воздушного пространства, если они 
будут продолжаться, органы, при
званные охранять границы: и безо
пасность нашей родины, будут при
нимать меры, какие они сочтут 
необходимыми, и всю ответствен
ность за последствия будут нести 
только те, которые вдохновляют, 
снаряжаю т и посылают в нашу 
страну воздушных пиратов.

ОТПОВЕДЬ КАНАДСКОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ 
ВОИНСТВЕННОМУ ЗАЯВЛЕНИЮ КОММОДОРА КАРПЕНТЕРА

ОТТАВА, 13 октября. (ТАСС). 
Как явствует из сообщения ¡агент
ства Канадиен Пресс, на днях 
начальник военно-воздушных опе
раций Канады коммодор авиации 
Карпентер, возвратившийся из 
Западной Европы после осмотра 
тй;м канадских .авиационных эскад
рилий, выступил в Галифаксе с 
враждебным в отношении Совет
ского Союза интервью. Он при 
этом' воинственно заявил: «Наша 
позиция заключается в том, чтобы 
заставить русских понять, что мы 
можем раэбить их в пух и прах».

Это заявление коммодора полу
чило отповедь со стороны обще
ственности и газет Канады. Веду
щие канадские газеты опубликова
ли редакционные статьи, осуж даю 
щие интервью Карпентера.

Так, оттавская газета «Джор- 
нэл» пишет, что- Карпентер сделал 
неуместное заявление» и «попал 
в неловкое положение». «Мы не

должны, — заявляет газета, ска
тываться на путь США с их пора
зительным смешением безответст
венных выступлений, часто вызы
вающих хаос». Газета предлагает, 
чтобы премьер-министр К анады  
«дал четкое распоряжение своим 
министрам позаботиться о том, 
при этом решительно, чтобы пре
кратились заявления, интервью и 
речи должностных лиц», подобные 
тому, которые сделал Карпентер.

Газета, «Ситизен» пишет, что в- 
«нынешний период отношений 
между Востоком и Западом», ког
да Советский Союз проявляет ж е
лание договориться о разрешении 
ряда проблем, военные лидеры 
Запада должны соблюдать особую 
осторожность в своих публичных 
выступлениях». «Мы, однако, не , 
проявляем благоразумия,—добав
ляет газета», о чем свидетельст
вует заявление, сделанное в Гали
факсе коммодором авиации К ар
пентером».

Рост стоимости жизни в Италии
И тальянская печать сообщает о 

новом повышении косвенных на!- 
логов в Италии. Согласно этим со
общениям, итальянские власти ре
шили повысить налоги на продажу 
кофе и некоторых других товаров. 
Проведение в жизнь этого меро
приятия, по словам газет, заставит 
население дополнительно расходо

вать 20 миллиардов лир в год. 
Кроме того, совет министров И та
лии принял решение повысить в 
размерах от 16 до 43 процентов 
розничную цену на соль, которая 
является государственной монопо
лией.

(ТАСС).

Оплата выигрышей
Сберегательные кассы города по 

10-му тиражу Пятого государст
венного займа восстановления и 
развития народного^ хозяйства 
СССР (выпуск 1950 года) займо
держателям выплатили 568.000 
рублей выигрышей.

Среди оплаченных выигрышей:

два—по 10.000 рублей, пять—по 
5000 рублей и 32—по тысяче руб- 
лей.

Кроме того, владельцам облига
ций этого же займа, погашенным 
в 1-М1 тираже, выплачено 761.000 
рублей нарицательной стоимости 
облигаций.

Редактор В. И. ПАРАМ0ШКИН.

ГОСДРАМТЕАТР
15 октября

Н. Хикм ет  
«ЛЕГЕНДА О ЛЮБВИ»
Пьеса в 3-х действиях. 

Начало в 8 часов вечера.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный»

Новый художественный фильм 
«БОРИС ГОДУНОВ» 

«Звезда»
Днем

«СЕМЕРО СМЕЛЫ Х» 
Вечером «КАРЬЕРА»  

«Родина» 
«НОВОСЕЛЬЕ»

Отделу охраны Сызранского 
гор отдел а милиции Л^ВД
требуются на работу 

сторожа 
(мужчины и женщины). 
Обращаться в отдел охраны, 

г. Сызрань, Кирова, 1-я.
Сторожам выдается спец

одежда.
(2- 1).

Машиностроительному
техникуму

срочно требуются на работу 
кочегары, уборщицы.

( 3 - 2 ) .
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